

La Bañeza acogió el Encuentro Provincial Anual de Voluntariado



El **Comité Provincial de Cruz Roja Española en León** celebró el pasado domingo día 29 de septiembre en **La Bañeza** su tradicional **Encuentro Provincial Anual del Voluntariado de Cruz Roja Española** cuyo objetivo, es reunir al Voluntariado de la Institución en la provincia de León en una jornada de convivencia y realizar un reconocimiento a la labor de todas aquellas personas voluntarias que, durante todo el año, donan su tiempo y esfuerzo en ayudar a las personas más desfavorecidas socialmente.

El encuentro, que este año se celebró en el Teatro Municipal de La Bañeza, contando con la presencia de la Presidenta Provincial de Cruz Roja Española en León, D^a. M^a Victoria Seco Fernández, acompañada por el Alcalde de la localidad, D. Javier Carrera De Blas y la Presidenta de la Asamblea Comarcal de Cruz Roja Española en La Bañeza, D^a. Sonia Esperanza Fernández Castro.

Más de ciento cincuenta Voluntarios/as representantes de todas las Asambleas Comarcales de Cruz Roja Española en la provincia de León acudieron al mismo.

Contenido

Encuentro Provincial.....	1
Vuelta al Cole Solidaria	2
Día M. de los Primeros Auxilios	3
Foro Reto Social Empresarial	4
ERBE Villablino	6
Reunión Alcalde	7

Redes sociales

- Cruz Roja Española en León
- CruzRojaLeonES



Fundación Solidaridad Carrefour y Cruz Roja ponen en marcha, un año más, su “Vuelta al cole”

León y Ponferrada acogieron a primeros de septiembre la XI edición de ‘La Vuelta al Cole Solidaria’. Una acción promovida por Fundación Solidaridad Carrefour a favor de Cruz Roja, que se celebrará en 48 provincias españolas .

Se trata de una iniciativa que nace con el objetivo de reducir el impacto económico que supone el inicio del nuevo curso para miles de familias en emergencia social y de contribuir a alcanzar una educación inclusiva y de calidad en línea con el Objetivo de Desarrollo Sostenible número 4. También de ayudar a empoderar a estos pequeños/as en una fecha tan significativa como es el inicio del curso escolar.

Conscientes de ello, Carrefour arrancó esta edición con la donación directa de 121.000 euros en material escolar. Recursos con los que se estima poder dar cobertura a las necesidades en esta materia de 6.000 niños y niñas en situación de vulnerabilidad de toda España. Un punto de partida al que se sumarán las aportaciones que realicen los ciudadanos en el marco de la presente campaña. Este año León ha recaudado material escolar por valor de 2.852,46 euros y Ponferrada, 1.112,60 euros.

Áreas de colaboración

Cruz Roja Española y Fundación Solidaridad Carrefour trabajan conjuntamente desde el año 2001 a través de distintas iniciativas sociales cuya finalidad es contribuir a mejorar las condiciones de vida de colectivos en situación de vulnerabilidad.

En abril de 2017, ambas instituciones renovaron por tres años más un convenio de colaboración, suscrito en 2001, para la atención de personas afectadas por emergencias y catástrofes. En este ámbito, Fundación Solidaridad Carrefour apoya también el desarrollo, formación y mantenimiento de 26 Equipos de Respuesta Inmediata en Emergencias (ERIES) especializados en Intervención Psicosocial. Estos proporcionan atención tanto a las víctimas de catástrofes como a sus familiares.



14 de septiembre

Día Mundial de los Primeros Auxilios

■ El Día Mundial de los Primeros Auxilios se centró este año en la importancia del acceso general a esta formación para que todas las personas sepan cómo responder ante una situación de emergencia y evitar así su exclusión.

■ La Cruz Roja y la Media Luna Roja forman anualmente a más de 16 millones de personas en Primeros Auxilios. En España, más de 22.700 personas recibieron esta formación a través de 1.600 cursos impartidos por Cruz Roja.

■ La Sociedad Española de Cardiología (SEC), la Fundación Española del Corazón (FEC) y Cruz Roja han creado la APP Ariadna, con el decidido objetivo de mejorar la baja tasa de supervivencia de los 30.000 paros cardíacos súbitos que se dan anualmente en España, pues esta no supera el 11% fuera de hospital.



El pasado 14 de septiembre se celebró el Día Mundial de los Primeros Auxilios. En esta ocasión, el Día Mundial se centró en la importancia de que TODAS las personas aprendan Primeros Auxilios para saber cómo afrontar los riesgos vinculados con emergencias y desastres naturales y evitar así su exclusión.

Cruz Roja es consciente de la importancia vital de la formación en Primeros Auxilios y, por ello, es líder mundial en materia de capacitación y prestación de primeros auxilios, formando anualmente a **16 millones de personas** de todo el mundo en esta materia.

Cruz Roja Española tiene una larga trayectoria en la formación en primeros auxilios. La Organización dispone de una amplia oferta de cursos que se adaptan tanto a las necesidades de particulares como de colectivos específicos. Solo el año pasado, Cruz Roja impartió 1.600 cursos de primeros auxilios, en los que se formaron **22.700 personas**.

Aplicación Ariadna

Otra de las muestras de la apuesta de Cruz Roja por los Primeros Auxilios es la creación de la App Ariadna, junto con la Sociedad Española de Cardiología y la Fundación Española del Corazón. El objetivo es mejorar la baja tasa de supervivencia de los 30.000 paros cardíacos súbitos que se dan anualmente en España, pues ésta no supera el 11% fuera del hospital.

Ariadna funciona como un mapa colaborativo para poder geolocalizar sin demora el desfibrilador más cercano. En una segunda fase, la App enviará también una alerta a los voluntarios de Cruz Roja y otras personas formadas en RCP que se encuentren cerca de la parada cardíaca.

III Foro Reto Social Empresarial Alianzas por la inserción laboral mujer empresa



#TalentoSingénero

Cruz Roja Española en León, por tercer año consecutivo, organiza desde el proyecto “Reto Social Empresarial Alianzas por la inserción laboral” -cofinanciado por la Gerencia de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León-, su foro con empresas leonesas, este año centrado en la inserción laboral sin atender al género del trabajador/a.

La jornada, presentada por la Presidenta Provincial de Cruz Roja Española en León, M^a Victoria Seco Fernández, pretende abordar la integración laboral de las personas en riesgo de exclusión social haciendo partícipes a las empresas y poniendo en valor la situación real de la mujer en el acceso al mercado de trabajo, destacando la brecha de género así como la importancia de contratar sin género.

El foro ha sido dinamizado por Ana María López de San Román, consultora de Recursos Humanos, Responsabilidad Social Corporativa y Comunicación, y se ha centrado en el papel de la mujer en la empresa y el talento sin género. Se ha contado con la ponencia de Luisa Amoedo, mAbxience *León Plant Director* y presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias y Directivas de León (ASELE), sobre la realidad de la brecha de género, muy patente en nuestra sociedad, así como los retos para poder abordarla.

Cruz Roja por su parte, ha presentado resultados de su Plan de Empleo 2016-2019 y ha puesto cara a los mismos, mediante el testimonio de dos mujeres que han relatado cómo ha sido su experiencia.

El proyecto “Reto Social empresarial Alianzas por la inserción laboral” trabaja desde las denominadas “cadenas híbridas de valor” que son las alianzas entre el sector privado (empresarial) y el tercer sector, apostando por la generación de beneficios económicos y, especialmente, sociales.

El modelo de intervención de Cruz Roja se basa en la cooperación social-empresarial, que supone claros beneficios tanto para las personas en riesgo de exclusión social como para las empresas que se suman a nuestro reto.

El Plan de Empleo de Cruz Roja trabaja con itinerarios integrales de inserción que pretenden generar cambios personales, asociados a cambios en las estructuras del propio sistema. Este cambio requiere que las empresas se vean y actúen como “empresas con sentido social”.

Se trata de avanzar para incidir en las estructuras y sistemas, en las empresas, ofreciéndoles la oportunidad de desarrollar su sentido social luchando contra la pobreza y la exclusión a través de la no discriminación, la contratación y la mejora de la empleabilidad, y por tanto de la dignidad y autonomía de las personas socialmente más vulnerables. Y que este avance se vea refrendado por otros actores y la sociedad en su conjunto.



Presentación del equipo ERBE en Villablino



Cruz Roja Española lleva años contando con un Plan de Intervención en Socorros y Emergencias que se ve ahora reforzado por los nuevos Equipos de Respuesta Básica en Emergencias (ERBEs) que tienen como objetivo poner a disposición de las administraciones locales una primera respuesta de atención ante una posible situación de emergencia. Estos equipos están formados por voluntarios/as de las distintas asambleas comarcales y su función es dar una respuesta rápida y flexible ante una situación de emergencia. Es una apuesta por una intervención cercana que alivie, de forma inmediata, las carencias básicas y urgentes de las víctimas de una emergencia y de sus familiares.

Un total de 6 voluntarios/as ya se han inscrito para formar parte del equipo de Villablino y esperamos que con esta presentación sean mucho más los que se inscriban a los mismos. Los equipos están compuestos de 5 a 10 personas y tienen capacidad para estar activos, con un mínimo de 5 personas, y dar respuesta inmediata a la emergencia en menos de una hora.

Las tareas de respuesta básica en emergencias que pueden llevar a cabo estos equipos implican actuaciones como la prestación de primeros auxilios, la distribución de elementos de abrigo, higiene, alimentos y bebidas calientes. Otra de sus funciones es colaborar en la búsqueda de personas desaparecidas. Asimismo, los equipos están preparados para colaborar en la limpieza y restablecimiento de la normalidad tras inundaciones, derrumbes, incendios y apoyar en la evacuación y traslado de personas damnificadas por la emergencia.

En cuanto a los recursos materiales, cada asamblea comarcal cuenta con un equipamiento técnico preparado para atender esta primera respuesta. Alguno de esos elementos son: Mochilas con material de intervención (linterna, mascarilla de Reanimación Cardio Pulmonar (RCP), manta térmica, etc), bastones de búsqueda, palas, mantas, cuerdas, equipos de protección individual y de higiene y ajuar para distribuir ante una posible emergencia.

Reunión entre la Presidenta Provincial de Cruz Roja Española en León y el Alcalde



La Presidenta Provincial de Cruz Roja Española en León, M^a Victoria Seco Fernández, se ha reunido esta mañana con el Alcalde del Ayuntamiento de León, José Antonio Díez Díaz, para abordar la labor que la Institución realiza en la ciudad de León, las líneas de colaboración que se mantienen con el Consistorio y establecer nuevas líneas de cooperación para mejorar la calidad de vida de los leoneses, así como de todas aquellas personas que por circunstancias sobrevenidas viven en nuestra ciudad en riesgo de exclusión social. La Presidenta resaltó la imprescindible labor del voluntariado para poder llevar a cabo la actividad así como la importancia de la colaboración de los socios que ayudan a sacar adelante los proyectos que la Institución lleva en León.

En relación a la labor que Cruz Roja Española en León desarrolla, la Presidenta Provincial ha expuesto al Alcalde los colectivos con los que la Institución viene trabajando: personas mayores, personas con discapacidad, mujeres en dificultad social, inmigrantes y personas solicitantes de asilo y beneficiarias de protección internacional, infancia en dificultad, entre otros.

La Presidenta Provincial ha querido destacar la fluida relación que se viene desarrollando con el Ayuntamiento de León en cuanto a la colaboración en campañas de sensibilización en muy diferentes ámbitos, en las que el Ayuntamiento facilita los espacios y la divulgación de los de Cruz Roja así como; la coordinación con el servicio de deportes, fiestas, policía local y protección civil en la organización de servicios preventivos. El desarrollo de actividades con infancia en centros escolares de la ciudad: IES Juan de la Enzina y el centro escolar Gumersindo Azcárate.



Asimismo, ha resaltado que el Ayuntamiento de León ha participado en la financiación de dos proyectos de Cruz Roja Española en León, en los últimos años: el proyecto PINEO (una puerta de entrada a nuevos/as voluntarios y voluntarias de Cruz Roja Juventud, un espacio donde niños, niñas, adolescentes y jóvenes se inician en el mundo del voluntariado de una manera progresiva y tutelada, a través de un itinerario lúdico educativo que nos permite mejorar las habilidades sociales de la infancia y la juventud), y los talleres de adquisición de habilidades sociales para personas consumidoras de sustancias, que se enmarca dentro de la actividad que Cruz Roja lleva a cabo en el Centro de Atención a Drogodependientes.

M^a Victoria Seco Fernández ha indicado que uno de los retos de la Institución que preside es seguir ampliando y diversificando la oferta de actividades para personas mayores y, por tanto, mejorar la colaboración con el Consistorio en la cesión de espacios y difusión de dichas actividades. Actualmente Cruz Roja está planteándose la posibilidad de desarrollar un pilotaje con los equipos del proyecto Cuídate +, una propuesta innovadora como es la integración del cuidado de las personas en el ecosistema o plataformas de ciudades inteligentes.

En esta reunión, la Presidenta Provincial expuso al Alcalde de León el trabajo que desarrolla Cruz Roja en relación a las personas mayores, cuyo objetivo principal es mejorar su calidad de vida durante el proceso de envejecimiento. Se intenta, por tanto, favorecer que puedan seguir desarrollando su vida en su entorno habitual y domicilio. Los proyectos que Cruz Roja lleva a cabo son: información, capacitación y apoyo a familias cuidadoras de personas mayores, red social para personas mayores: enred@te, promoción del envejecimiento saludable, servicios complementarios de apoyo a la permanencia en el domicilio y la atención a personas con funciones cognitivas deterioradas, localización de personas con deterioro cognitivo, teleasistencia domiciliaria y a través del móvil, el proyecto Cuídate + -que fomenta el autocuidado gracias al seguimiento proactivo de la salud- y buen trato a personas mayores.

La Presidenta Provincial expuso detalladamente al Alcalde de León el trabajo que desarrolla Cruz Roja en la ciudad con todos los colectivos.

Esta reunión pretende ser el punto de partida para afianzar la estrecha colaboración con el Consistorio Leonés y establecer nuevas líneas de colaboración, que permitan mejorar la calidad de vida de los leoneses y de todas las personas que de distintas procedencias y por distintas circunstancias, viven en situación de riesgo y exclusión social en nuestra ciudad.

La Presidenta Provincial, M^a Victoria Seco Fernández, destacó la labor del voluntariado de la Institución para poder llevar a cabo todos los proyectos que desarrolla, solicitando al ayuntamiento su colaboración para que la ciudadanía se involucre y se haga voluntaria para poder continuar desarrollando actividades que mejoren la vida de las personas más desfavorecidas.